
稲田　そのころも女子のバレーボールは強かったの

でしょうね。学年は仁木さんの一つ上のようですね。

仁木　あのころはバレーボールのほかにも野球・テ

ニスなど、それぞれの先生が熱心に指導していたの

ではないでしょうか。

森本　私のころは湯浅先生が陸上に熱心で、陸上も

さかんでした。私は中学校１年生の時は野球をして

いましたが、中学校３年生になって４００ｍ走や

１００ｍ走などの陸上競技もしました。私たちの頃

もバレーボールは強かったのを覚えています。確か

放課後だけの練習ではだめだということで、朝の練

習をし、昼は給食を食べてから練習をし、もちろん

放課後もしていました。とにかく熱心でした。

稲田　そう言えば熱心さと同時に、当時は練習して

も水を飲ませてくれなかったですね。そして先輩た

ちにもよく練習をさせられました。例えば景岩寺の

上の山の中をよく走らされたりしました。

森本　私たちの時は、先輩方が放課後に会社や高等

学校からの帰りに立ち寄って指導されることも度々

あり、鍛えられました。そんな時は指導される先生

は余り言わなかったように思います。

仁木　市の相撲大会が松高のグランドであり、学校

の代表三人の中に選ばれて行ったことがあります。

グランドの隅で生まれて初めてまわしをつけて出場

しました。会場には西岡市長さんもおいでておりま

した。私はあっけなく負け情けない思いをしました。

森本　喜田さんの時は立江中学校だけで駅伝大会を

していたのではないですか。もしかしたらわらじを

履いてしていたのではないですか。私のおじさんた

ちはわらじを履いて走っていたように思います。私

たちの時にはそれは無くなっていたので良かったと

思った記憶があります。

喜田　櫛渕の方から立江にかけて走った記憶があり

ますね。私はあまり運動は得意ではないですが、マ

ラソン大会があって長い距離を走ったことを覚えて

います。

仁木　上ばき、下ばきの区別はありました。夏は素

足でした。

喜田　確か徳島の西の丸の陸上競技場へ走りに行っ

たことがあるように思います。

森本　中学校の授業としての水泳は横須の海水浴場

へ行きましたね。ところが野球をしていたので余分

な筋肉をつけないようにということで泳がせてくれ

ませんでした。暑い中を自転車をこいで行って、大

汗をかいても見学ばかりでしんだかったです。バ

レーボール部もそうだろうけど野球部も水を飲ませ

てくれなかったです。田んぼへボールが飛んでいく

と喜んで拾いに行き、田んぼの水を飲んだこともあ

ります。その当時は田んぼの水は今の時代より本当

にきれいでした。

喜田　中学校時代を振り返っていると、今ふと思っ

たのですが、修学旅行は関西方面の奈良・京都へ行

きましたね。奈良の大仏さんや京都の清水寺などが

印象に残っています。

森本　私の時は高松まで汽車で行って、そこから船

で別府へ行き、阿蘇山など北九州を中心にまわった

ように思います。船で一泊し、旅館で二泊しました。

旅館へ米を持っていったように思います。米は貴重

で、旅館の方もたいへん喜んでくれていました。

仁木　私も奈良の大仏さんや京都の清水寺はよく覚

えています。あとは、よく覚えていませんね。移動

は電車には乗らずバスだったような記憶がありま

す。

関貫　修学旅行でハプニングとかはなかったです

か。

森本　稲田さんの次の学年が私たちの１つ上の学年

なんですが、その年から阿蘇山へ行ったんですね。

ハプニングというのではないですが，先輩が修学旅

行から帰ってきて全校生徒に体験談を話してくれた

のですが、バスガイドさんが教えてくれた歌を堂々

と歌ってくれたのを覚えています。そのような報告

会を見たことで、次は自分たちの番なので、修学旅

行に行きたい想いが高まったことを覚えています。

このように修学旅行から帰ってきたら報告会をして

いました。

関貫　実はかつての資料を見ていると、修学旅行に

ついての研究発表があったようです。県教育委員会

などが指定し、日本修学旅行の指定発表会という研

究があったようです。それが第９回卒業生のころな

のでその名残が残っていたのかも知れません。かつ

て大きく騒がれた紫雲丸の事故はいつごろだったん

でしょうか。

稲田　事故がおこったのは戦後まもなくの昭和 30

年頃であったと思います。私の先輩たちは小学校の

修学旅行で奈良方面へ行きましたが、のちに紫雲丸

の痛ましい事故がおこり、その影響もあって私たち

は四国から出ることができなかったため高知への修

学旅行でした。
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